

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isia
En provincias, 1.º 50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 24. ✠ II, Despnes de Pascua — S. Fidel Capuchino mártir.
LÚNES 25.—S. Marcos Evangelista. — *Le'antias mayores.*
MÁRTEZ 26.—Santos Cleto y Marcelino mártires.
MIÉRCOLES 27.—Santo Toribio obispo.

CULTOS.

Domingo 24 —La Misa y el Oficio divino son de San Fidel mártir, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Dominica.
En la Catedral hay explicacion del Evangelio, por el vicario Rdo. Sr. D Antonio Cursach.
En el Rosario por la tarde habrá sermon en honor de Ntra. Señora, por el Lic. D. Pedro Moll, Pbro.
En San Agustin los Cofrades de la Correa tienen Misa de Comunion á las siete y media, y por la tarde el ejercicio acostumbrado.

CARTA DE PARÍS.

8 Abril.

Esta sociedad está completamente desquiciada, y el próximo centenario de la Revolucion que empezó la obra nefanda, trae su consumacion señalada ya por caracteres y rasgos que no dejan lugar á duda.

Francia está completamente aislada en Europa, y la confabulacion de toda su prensa y sus agencias telegráficas no ocultan el aislamiento en que Fran-

cia se encuentra y el desprecio de que es objeto por parte de todas las naciones europeas, si no á la masa ignara de los republicanos.

Además, Francia no tiene ejército, ni Hacienda, ni diplomacia, ni políticos. Su ejército es una aglomeracion de hombres, no todos válidos, sin espíritu de disciplina ni de cuerpos, que no respeta á sus oficiales, que se ve trabajada y soliviantada por las predicaciones de la prensa comunista é intransigente, que ha olvidado por completo Averdand y Jusa, pero que recuerda estremecida Reischofflen y Sedan. El dia que haya que movilizar este ejército se probará su estado completamente anárquico, y en el momento en que se encuentre en campo raso con el enemigo, se demostrará su completa falta de aliento, de espíritu militar y de espíritu patriótico.

La Hacienda, es decir, la gestion de los intereses públicos por los republicanos, trae necesariamente, y por sus pasos contados, la ruina de este opulentísimo pueblo que hace muy pocos años todavía tenia en ahorro ó en circulacion la cuarta parte del oro acuñado ó en barras que existe en el mundo.

Espediciones lejanas costosísimas llevadas á cabo sólo para satisfacer las codicias de descamisados de la vispera; despilfarros de los que no puede darse idea en provecho de las mismas codicias; teorías económicas convertidas en leyes á despecho de las protestas de la agricultura, de la industria y del comercio, y contra los intereses vitales de la nación, han traído la paralización de todos los negocios, el desequilibrio entre los gastos y los ingresos, la confusión y el caos que reina en todos los departamentos del Ministerio, sin que por eso cesen, al contrario, las depredaciones y concusiones de los republicanos, como lo prueban las arterías de que se han valido para que no entrara un solo monárquico en la comisión de presupuestos.

De la repulsión y del desprecio que este estado de cosas inspira á los Gobiernos, no le han de librar á este pueblo sus diplomáticos, á contar desde el ministro jefe de la diplomacia, empleado subalterno hace poco tiempo, que nada hace sino por consejo de su mujer, la cual no da un consejo á su marido sin contárselo á sus amigos, que lo repiten á todo el mundo. Así es que los conflictos diplomáticos surgen á cada paso, seguidos de humillaciones para Francia, como ha sucedido en el último á propósito de los agregados militares de Alemania acusados de espionaje, y cuya retirada se había pedido al Gobierno de Berlin. El Gobierno de Berlin contestó que si retiraba al agregado retiraría también al embajador, y que pensaba en retirarles sin que se lo pidieran, á menos de que en la prensa se diera al agregado una satisfacción completa, que, en efecto, se le ha dado.

Los asuntos de Marruecos prueban también el corto alcance de estos di-

plomáticos, que avanzan creyendo que Inglaterra y Francia les estimulan á hacerlo, pero retroceden ante la más pequeña observación que viene... hasta de España, ¡de la España de la fusión y de la regencia!

Pero todo esto con ser tan triste, lo es infinitamente menos que el estado de la justicia y el de la moralidad pública. Los asesinos, que además de matar roban é incendian, se declaran *justicieros políticos y sociales*, gloriándose de sus crímenes, y son absueltos por el Jurado, ni más ni menos que los *políticos* que tratan de asesinar á los ministros, prefectos y diputados; y entre tanto se imponen castigos como homicidas á gendarmes y agentes de policía que hacen uso de sus armas contra los criminales. Los destinos de la judicatura, como por lo demás todos los del país, se entregan á los hombres más desacreditados, que por serlo son *probadísimos republicanos*, y entre los jueces y el Jurado hasta la noción de la justicia va desapareciendo.

En cuanto á la moralidad pública, aparte del asqueroso proceso de Pranzini, objeto incesante de la curiosidad y de la conversación de este pueblo, el cerebro de Europa, que decía el ya bastante deteriorado Victor Hugo, los *meetings* de los de la Liga contra los propietarios, contra los banqueros, contra los dueños de las fábricas, etc., etc., dan cabal idea de esta anarquía y explican la repetición de los crímenes que tienen aterrados á todos los hombres de bien.

Hoy leo la crónica de un periódico de gran circulación, en la que se dice que los asesinos son los que gozan únicamente de plena seguridad en París poniendo ejemplos de ello que espeluznan.

Buen aniversario de la *gloriosa* Revo-

lucion el que se prepara: ó la disolucion de Francia ó su desmembracion; esto llegará antes que el aniversario, porque todo lo trae y el remedio no se ve en ninguna parte. La monarquía orleanista inspira aversion á todos los verdaderos monárquicos, y los Napoleones de hoy han caido en el más profundo ridiculo.»

(De La Fé.)

LA INAUGURACION DE LAS OBRAS DE LA FACHADA DE LA CATEDRAL DE BARCELONA.

Dia de júbilo fué indudablemente el de Pascua para Barcelona con motivo de la solemne ceremonia de la inauguracion de las obras de la fachada de la Santa Catedral Basílica, precioso monumento, que verán á no tardar del todo terminado los hijos de este siglo, merced al celo infatigable de aquel digno Prelado y á la generosidad del señor Girona.

Terminado el rezo de las Horas menores, á las nueve y media dirigióse el Excmo. Cabildo Catedral al Palacio de S. E. I. para acompañar á la Basílica al Excmo. é Ilmo. señor Obispo, Excelentísimo señor Ministro de Gracia y Justicia, autoridades, corporaciones y demás invitados, que se hallaban reunidos en gran número en dicho Palacio. Al entrar en el templo la comitiva, la capilla de música y la banda municipal, acompañadas por el órgano, ejecutaron una marcha religiosa. Después de haber ocupado sus respectivos sitios, el señor Ministro, primeras autoridades y el Ayuntamiento en la parte derecha del presbiterio, las diversas corporaciones, comisiones, representantes é invitados en el crucero y en el coro del templo, comenzaron los divi-

nos oficios en los que ofició de pontifical S. E. Ilmo. asistido de los M. Iltres. Capitulares Dr. D. José de Vivas, Dean, Dr. D. Ignacio Palá, Arcediano, Dr. D. José Vallet, Magistral, y Dr. D. Jaime Almera.

Cantóse la Misa y el *Te-Deum* del maestro Forns, para cuya ejecucion se aumentaron los instrumentos y voces, bajo la inteligente direccion del señor Marraco.

El sermón estuvo á cargo del M. Iltre. Canónigo Dr. D. Celestino Ribera, quien después de reseñar con suma discrecion y acierto la historia de la Catedral y de los preliminares de su actual continuacion, entró en una serie de consideraciones que revelan en el orador sagrado dotes de profundo pensador, expuestas con justo criterio y con rasgos verdaderamente elocuentes al juzgar los caracteres de los dos siglos, el XV, en que se suspendieron las obras de la Catedral y el actual, en que se va á proceder á su terminacion, y al explicar con juicio exactísimo el contraste que forman las dos corrientes hácia el catolicismo y hácia el descreimiento que lo distinguen. A ser pronunciada esta parte del discurso en una sala de sesiones de una asociacion católica habría arrancado frecuentes aplausos.

Terminada la misa organizóse la procesion en la que precedia la bandera de Santa Eulalia y el histórico pendon de Lepanto y sus banderines, sostenido aquél por el Rdo. P. Domingo D. Domingo Coma, por el M. Rdo. P. Espinós, Provincial de la misma Orden, y por el Rdo. Sr. Balbey. Las reliquias de Santa Eulalia, de San Severo, de San Ramon de Peñafort y un fragmento del manto de la Santísima Virgen, contenidos en preciosos relicarios llevados por subdiáconos con

dalmática, acompañados cada uno de dos acólitos con ciriales, viniendo después el magnífico *Lignum Crucis* que posee nuestra Catedral, sostenido por el M.ltre. Canónigo Dr. Almera, con dalmática, acompañado también de dos acólitos con ciriales. Seguía después el Cabildo Catedral, presidido por S. E. Ilma. y por el Excmo. señor Ministro, acompañados de las autoridades superiores.

Al llegar á la puerta principal se cantó el *Veni Creator*, y el salmo *Nisi Dominus*, durante el cual S. E. Ilma. roció con agua bendita las paredes exteriores de la fachada. Concluida esta ceremonia el M.ltre. Canónigo doctor Cortés, secretario del Cabildo, leyó la Real Orden autorizando la construcción de la fachada.

Entonces S. E. Ilma. pronunció un sentido discurso expresando la emoción de que estaba poseído al ver en vías de realización un proyecto que había con tanto empeño acariciado desde que tomó posesión de esta Silla; recordó los grandes hombres que habían ilustrado la Sede de Barcelona y los grandes acontecimientos de que había sido testigo aquella Basílica; hizo una breve reseña de los preliminares de la obra que se inauguraba y dió las gracias á todas las personas y corporaciones que habían contribuido á su feliz despacho y en especial al generoso donador que la costea.

Contestóle el señor Alonso Martínez, hablando como ministro de Gracia y Justicia del Gobierno de S. M. la Reina Regente D.^a Maria Cristina, felicitando á S. E. Ilma. y á Barcelona por el fausto acontecimiento que se estaba celebrando.

El notario D. Miguel Martí y Beya dió lectura al acta, redactada en latin, certificando la solemne inauguración

de las obras de la fachada, cual acta estaba firmada por todas las autoridades y otras personas de distinción.

Al regresar la procesión al presbiterio viéronse deslizarse lágrimas de emoción de los ojos de S. E. Ilma., mostrándose igualmente conmovido el señor Girona.

Llegada la procesión al presbiterio dió el Prelado la bendición papal.

Después de esto regresó la comitiva al Palacio Episcopal, donde se despidieron las corporaciones civiles y militares invitadas. Entre las corporaciones ó representantes que asistieron á dicho acto, además del Sr. Obispo, señor Alonso Martínez, sus dos hijos, D. Vicente y D. Severiano, el Subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Capdepon y Cabildo Catedral, recordamos al Excmo. señor capitán general don Ramon Blanco; al Excmo. señor gobernador civil de la provincia don Luis Antúnez; al señor Riquelme; á varios diputados á Cortes; Excmo. Diputación provincial; Excmo. Audiencia territorial y Juzgados de primera instancia; Excmo. señor Rector y catedráticos de la Universidad literaria y del Instituto provincial; profesores del Seminario Conciliar; Ayuntamiento; Junta de gobierno del Colegio de Abogados; Junta directiva del Colegio Notarial; Colegio de Procuradores; representantes de los Curas-párrocos de esta ciudad; representantes de varios cuerpos del ejército; cónsules y varios individuos del cuerpo diplomático; miembros del tribunal y de la Curia eclesiástica; Sociedades de fomento; Junta directiva de la Exposición Universal de Barcelona; individuos de la prensa local; Junta Diocesana de las *Bodas de Oro* de Su Santidad; «Asociación de Católicos»; «Juventud Católica»; «Fomento Católico»; «Centro

Moral Instructivo» de Gracia; «Asociación de San Luis Gonzaga de Ntra. Sra. de los Angeles»; «Pia Union de San Miguel»; Alumnos del Seminario Conciliar; representantes de otras varias asociaciones y círculos de esta ciudad; etc., etc.

Un día espléndido favoreció la solemnidad del acto, presentando magnífico aspecto la plaza de la Catedral durante la ceremonia de la inauguración, y viéndose el interior y los alrededores de la Catedral invadidos de numerosa concurrencia, que revelaba el interés con que mira Barcelona esta importante obra.

Los trabajos empezarán con gran actividad á fin de que se vea terminada en el menor tiempo posible la fachada.

Dos quiera que podamos decir en breve: la Catedral tiene ya una fachada digna de tan preciosa joya religiosa y artística.

(Del *Correo Catalan*).

SECCION LOCAL.

UNA ENFERMEDAD CONTAGIOSA.

No hay duda que los ademanes, las costumbres, y sobre todo el lenguaje de la mayoría de nuestros jóvenes no se distingue por su finura. Hacen gala de usar con frecuencia términos groseros y soeces interjecciones, á las que tal vez no se hubieran acostumbrado si un padre ó una madre más severos de lo que hoy se estilan, hubiesen sellado con mano fuerte los infantiles labios que por primera vez las profirieron. No hablemos ya de la falta de respeto á cosas y personas ni del magistral modo de juzgar y decidir las cuestiones que no entienden, ni de inconveniencias de teatros y

reuniones, ni de la manera de sentarse, reir, comer, ni de falta de delicadeza con las damas..... ¡Delicadeza! ¿quien la conoce hoy? la creen muchos imperceptible perfil de que no pueden prescindir aún en las personas bien educadas, siendo así, que ella es el perfume de la buena educación.

«La falta de finura, dicen, no es pecado.» Mucho hay que decir en eso, porque la falta de urbanidad, en quien está obligado á tenerla, le hace omitir muchos de sus deberes sociales y de familia, y el que no hace lo que debe comete una falta más ó menos grave ó leve segun sea la cosa omitida. Pero hay más: ¿no es culpable el que contribuye, de uno ú otro modo, á la decadencia moral é intelectual de los individuos de la sociedad? ¿No es culpable el que autoriza con su aquiescencia, ó enseña con su ejemplo, la falta de respeto, de atención, de cortesía, de prudencia, de caridad? Más aún, la pluma, decía Cervantes, es lengua del alma; si el poeta fuere casto en sus costumbres, lo será también en sus obras: ¿no pudiéramos nosotros decir, tomándolo de los Libros santos, que de la abundancia del corazón habla la boca, y que esas expresiones torpes é indecorosas no revelan ciertamente que en el corazón del que las profiere se alberguen la castidad, la templanza, la obediencia, la caridad, virtudes todas necesarias á un joven cristiano? ¿No nos sentimos más bien inclinados á creer que aquellas palabras feas, aun cuando no despidan el pestilencial hedor de la blasfemia, son como el mal olor que exhalan las flores del jardín de Satanás, cuyos capullos se entreabren ya en un corazón maldonado? Luego ¿es tan difícil detenerse en la pendiente del mal! ¿Es tan fácil pasar del chiste á la torpeza, de la broma al insulto, de la murmuración á la maledicencia, del atolondramiento á la disolución!

A vosotros, jóvenes católicos, á vosotros los que teneis la dicha de poder

imitar los ejemplos de unos padres que no ceden en cortesía ni en religiosidad á nuestros abuelos; á vosotros toca aplicar el remedio á vuestros compañeros. La oracion ferviente ante todo; la exhortacion amistosa, la cariñosa reprension; pero eso no basta. Es preciso que despues de haberles hecho ver que todos debemos con nuestra buena educacion y conducta ejemplar realzar y enaltecer nuestra profesion, empleo ó posicion social; que estamos obligados á hacerlo todo en nombre de Dios, como dice el Apóstol, y que por tanto nuestras palabras y acciones deben ser tales que puedan ofrecerse á Aquel que nos mandó aspirar á la perfeccion más sublime, y que nos tomará cuenta hasta de una mirada y de una palabra ociosa, como dice la Escritura; robustezcais con el ejemplo la fuerza de vuestras palabras. Un buen jóven quitándose el sombrero ante una cruz, asistiendo á una procesion, dando las gracias en la mesa, besando la mano á sus padres, acompañando á un religioso, cediendo su lugar á un anciano, saludando á un sacerdote, hablando cariñosamente á un pobre, apartando la vista de ciertas tiendas, rechazando un mal periódico, evitando cierta conversacion, empleando para saludar el católico y español «Dios guarde á Vds.» y con otras mil pequeñeces al parecer, que pueden fácilmente practicarse á todas horas, puede predicar por esas calles y plazas á su involuntario auditorio tan eficaz sermon como pudiera hacer en el púlpito el más elocuente Capuchino.

El ilustrado y distinguido publicista mallorquin, Dr. D. José Taronji, canónigo del Sacro Monte en Granada, nos ha favorecido con un ejemplar de su última obra intitulada «*Las virtudes cristianas en la vida moderna*». Esta interesante produccion del Sr. Taronji, contiene varias bellisimas Conferencias predicadas el año pasado por el

referido Sr. desde el púlpito de una de las parroquias de la capital de España. Bajo tres conceptos descuella la figura del autor, en el trabajo que nos ocupa: como teólogo, como orador y como literato. Descúbrese al primero, en la extensa exposicion doctrinal, desarrollada con maestria, oportunidad y vigorosa dialéctica. Brilla como orador, en los múltiples é interesantes rasgos de erudicion, critica, viva imaginacion y exquisita sensibilidad, que resaltan notablemente en el decurso de la obra. Por último, como literato el Sr. Taronji ha procurado que en su libro haya unidad en el plan, variedad en las partes y armonia en el conjunto. En él, véense además las reglas del arte demostradas é interpretadas por los preceptistas del mejor gusto, aplicadas con rigorosa exactitud y bella naturalidad.

Reciba el Sr. Taronji, con este motivo, nuestros humildes plácemes y el más profundo agradecimiento por el obsequio con que nos ha honrado.

Nuestro apreciable amigo D. Onofre Moll, posee una joya de gran valor arqueológico y artístico: tal es, un violin que data del siglo XVII y que según se desprende de una inscripcion impresa en el fondo del referido instrumento, fué fabricado por los célebres Amati, pues se leen estas palabras; *Antonius Amatus Cremonensis. Faciebat...* 1662. Sabido es, que Andrés Amati, natural de Cremona en Italia, fundó la primera fábrica de estos instrumentos en 1546, continuando la elaboracion de ellos sus descendientes, que merecieron justísima celebridad en la referida industria de violines.

Siendo, por tanto, muy conocida la fama de estos instrumentos fabricados por los señores Amati, y encontrándo-

se hoy muy pocos que procedan de aquella antiquísima fábrica; es un hecho muy notable y de no poco interés, el que en esta ciudad, nuestro amigo haya podido adquirir un objeto que es de gran valor ya por su mérito arqueológico como artístico.

El Domingo pasado recibieron por primera vez la Sagrada comunión los niños de ambos sexos cuya relación publicamos á continuación.

	Niños.	Niñas.	Total.
Sta. Maria de Mahon. . .	31	52	83
S. Francisco de id. . .	32	44	76
S. Clemente	7	12	19
Villa-Carlos	12	9	21
Alayor	56	64	120
Ferrerias	17	25	42
S. Cristobal.	16	10	26

A causa de haber recrudecido como dijimos la indisposición del Excmo. Sr. Obispo, se diferirá la administración del Santo Sacramento de la Confirmación que debia tener lugar mañana, dándose oportuno aviso en las iglesias cuanto deba verificarse.

Por real orden de 2 de este mes se ha concedido un plazo improrogable hasta el 30 del mismo con el fin de que los individuos de tropa del ejército puedan solicitar su redención á metálico.

El hecho inusitado de haberse refugiado á causa del temporal en nuestras costas y en frente del paseo de S. Nicolás, la escuadra francesa, fué ocasión para que un innumerable gentío acudiera al citado punto en la tarde y en la mañana respectivas del miércoles y jueves último, despues de cuyo tiempo zarpó la referida escuadra con rumbo á Argel.

En los quince últimos días del próximo mes de Mayo tendrán lugar en la Audiencia territorial de Palma, exámenes generales de aspirantes á Procuradores que reunan las condiciones señaladas en los números 1.º, 3.º y 4.º art. 873 de la ley provisional sobre organización del poder judicial y el art. 5.º del Reglamento de 15 de Noviembre de 1871.

Los que deseen sufrir dicho examen, presentarán en la secretaría de dicha Audiencia, dentro los quince primeros días del actual mes de Abril, las correspondientes solicitudes dirigidas al Ilmo. Sr. Presidente, expresando en ellas si pretenden obtener títulos para ejercer la profesion en poblaciones en que haya Audiencia ó en las que no la tengan.

A Dios gracias, los campos se presentan bellos y lozanos. Las lluvias de días atrás y la persistencia de las nubes á mandarnos alguna rociada de vez en cuando, han dado bastante sazón á los sembrados para que ostenten sus verdes esmaltes, salpicados de mil florecillas blancas y amarillas. Los árboles florecen, las viñas brotan, las esperanzas de los labradores renacen y el contento se hace general.

Cortamos de *El País*:

«Segun tenemos entendido, la Junta nominadora de los individuos que han de ser elegidos concejales ha propuesto á los señores siguientes:

- D. Gabriel Squella Martorell
- » Lorenzo Cabrisas Sastre
- » Juan Pons Salord
- » Jaime Pomar Gelabert
- » José Quadrado Martorell
- » Juan Sancho Sampol
- » Pedro Cavaller Píris»

Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Los nihilistas han dirigido amenazas públicas al Czar de que morirá como su padre.

Un francés ha dado dos enormes puñaladas al ex-mariscal Bazaine, quien

reside en Madrid. El criminal declara que ha realizado la venganza de la traición de Metz, y se halla bastante tranquilo.

El general Bazaine ha sido visitado por muchísimas personas: los médicos han declarado que la herida no ha lesionado el cráneo, negando estuviese envenenado el puñal. Sino sobrevienen complicaciones curará pronto.

El vapor «Vasco Andaluz» ha naufragado salvándose la tripulación.

La Junta de instrucción pública ha resuelto que las vacaciones oficiales no excedan de 45 días al año.

Las sesiones en las Cámaras de Lisboa han sido muy tumultuosas. Los diputados de las minorías han desobedecido al Presidente, poniéndose los sombreros y encendiendo cigarros.

El Presidente levantó la sesión, todo lo cual ha dado lugar á vivos comentarios.

Segun noticias de Masuah, el caudillo de Ras-Aulo, al frente de 25000 hombres, se dispone á atacar á los italianos.

Nuevos refuerzos rusos marchan al Afghanistan.

En Argel una partida compuesta de algunos centenares de marroquíes armados de hachas y bastones, ha asaltado los almacenes y casas de Tiaret. Ha ocurrido una colisión, resultando varios heridos. Hay algunos presos.

CHARADAS.

1.º

En una pequeña tienda
De la villa de *una dos*
Robó dos *prima primera*
Dos segunda el pescador.
Apenas salió á la calle,
Un gendarme que le vió
Con la presa entre sus manos,
Le dijo en tono burlesco:
Así *segundas primera*?
¿No advertiste, ¡pillastron!
Que con tu infame conducta
Estás ofendiendo á Dios?
Pues que así *segunda prima*,
Ven conmigo á la prision.

JUANITO JAQUECA.

2.º

El agua en *primera* abunda;

Planta en *tres cuatro* verás;
Una letra es la *segunda*,
Y un Santo en *Todo* hallarás

JUANITO JAQUECA.

3.º

En mi *Todo* encontrarás
De muger tres nombres bellos.
Prima dos tres cuarta, es uno,
Otro en *una cuatro* veo,
Y el tercero te lo dan
Tres cuarta, ni más ni menos.
Hallarás tambien en él

Tres sustantivos genéricos:
Uno es *una*, *dos cuarta* otro,
Pero ¿cuál será el tercero?

Bastará para encontrarle
Quitar del *todo* el *primero*,
Pues las sílabas restantes.
Te los darán desde luego:

El primero en superficie
Casi iguala al Globo entero;
El segundo es animal
Carnívoro y muy ligero;
Y el otro es un edificio
De piedra, madera ó hierro
Y de utilidad notoria

En oportunos momentos.
Por fin mi *todo* hallarás
En los jardines amenos,
Siendo flor apreciada
De damas y caballeros.

PLÁCIDO Y JUANITO.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado anterior.

1.º

CO-MEN-TA-RIO.

2.º

NA-VE-GAN-TE.

3.º

A-LA-CE-NA.

4.º

CA-RA-CO LES

Las han descifrado: *Robinson*, *Plácido*, *Kalidasa* y *El Caballero de la Triste Figura*.

Id. id. id. la 1.º, 2.º y 4.º: *Aurelio Z.* y *Tenorio*.